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 A A.Pinay, Les Charmilles 

COMPTE RENDU DE REUNION COPIL 
Le 25 janvier 2022 à 14h30. 

 

Présents :  

Dr Corinne MOMPLOT - Médecin Gériatre Coordinateur EHPAD Les Charmilles A.Pinay, Mickaël SKORA - Pole Habitat et 
Accompagnement du Gier (ADAPEI Loire), Marie-Ange TARDY - Pole Habitat et Accompagnement du Gier (ADAPEI Loire), 
Philippe VALLET - Directeur adjoint Résidence autonomie Le Relais, CCAS St Chamond, Frédérique PLASSE - Cadre de santé 
ELEA, Cathia MATURANA  - L’Olivier du Gier, Marie-Claude RICHARD - Directrice EHPAD l’Accueil,  Fanny CHMARA – 
Responsable d’agence ONELA, Emilie DERAIL - Assistante Filière. 

 

Excusés :  

Sandra SICOT - Pilote MAIA Gier-Ondaine, , Cathia OUESLATI - Responsable Social Autonomie MLA, Béatrice MOUTOT - 
Responsable Pôle accueil pci42, Manon TREMBLAY – Ergothérapeute ESA pci42, Marie TERRU - Directrice EHPAD La 
Peronnière, Brigitte BERTHET – Directrice des Soins Hôpital du Gier, Franck GREGOIRE - Cadre Santé Supérieur EHPAD Les 
Charmilles A.Pinay. 

 

Ordre du jour :  
- Bilan de la journée filière du 30 novembre 2021 

- Conférence des financeurs / état des lieux des comptes de la filière 

- Choix d’une thématique pour une prochaine journée filière  

- Questions diverses : groupes de travail, présentation des deux services dirigés par Marie-Ange 
TARDY de l’ADAPEI, le festival des cannes 2022, le service des urgences de l’Hôpital du Gier. 

 
 
 Bilan de la journée filière du 30 novembre 2021  

 
Les membres du COPIL sont satisfaits de la journée filière. Ils ont souligné la qualité des 

interventions, le rythme et la disposition de la salle. Les intervenants sont également satisfaits, que ce 
soit ceux qui sont intervenus ou ceux qui ont tenu un stand. Nous aurions souhaité accueillir plus de 
monde ! La communication est un point à améliorer. Il faudra réfléchir sur la possibilité d’une invitation 
personnalisée à envoyer par courrier postal comme l’a fait Malakoff. La salle est une salle bien 
appropriée pour ce genre d’évènement, elle est modulable, spacieuse mais elle n’est pas visible de la 
route et difficile à trouver. Si cette salle est réutilisée pour de prochaines journées, il faudra prévoir un 
fléchage et des affiches extérieures avec le logo de la filière. 
 
 
 Conférence des financeurs / état des lieux des comptes de la filière  

 
Le dossier pour la conférence des financeurs a bien été déposé. La réponse sera faite autour du mois 

d’avril 2022. Le montant demandé est de 2500 €uros. Ce montant sera utilisé pour une prochaine 
journée filière à prévoir vers novembre 2022. Le solde du compte de la filière s’élève à 4596 €uros. 
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L’argent pourrait servir à financer la communication de la filière afin de la relancer auprès des 

partenaires et aussi pour l’achat de ROLL UP pour l’affichage des prochaines journées de la filière. 
 
 
 Thématiques pour une prochaine journée filière 

 
Les membres du COPIL ont évoqué des idées pour une prochaine thématique : Recrutement et 

Auto-détermination. 
 

Recrutement / RH : les membres du COPIL ont évoqué les difficultés liées aux recrutements des 
soignants. Ils souhaitent trouver des solutions pour faire venir des candidats et les fidéliser. Il faudrait 
faire connaître les établissements en organisant des portes ouvertes, des visites, expliquer les 
différents métiers, intervenir dans les écoles. L’Hôpital du Gier intervient déjà à l’IFSI, ELEA et ONELA 
interviennent également à la MFR. 

Mme RICHARD a fait part d’un projet de recrutements à l’accueil à Rive de Gier avec l’aide d’une 
association qui organise la venue de personnels soignants venant du Burkina Faso. C’est un projet long 
à mettre en œuvre. L’association se charge des billets d’avions, des VISA et l’employeur doit trouver 
un logement et un travail aux candidats. Il n’y a pas d’équivalence de diplôme avec le Burkina Faso et 
le temps de formation des candidats reste important. 
 

Auto-détermination : Mickael SKORA a fait part du projet de l’ADAPEI sur l’auto-détermination – 
méthode Montessori. L’ADAPEI va organiser des formations pour les professionnels, de l’information 
auprès des familles des résidents pour expliquer cette méthode. 

Ce thème pourrait convenir pour une prochaine journée filière, il concerne tous les secteurs des 
partenaires de la filière. C’est un thème qui n’est pas connu. Il faudrait trouver un titre positif, parlant 
au plus grand nombre, des intervenants de qualité et choisir un format adapté : théâtre, 
questions/réponses, ateliers,… Le choix devra se faire sur l’organisation soit en demi-journée soit en 
journée complète. 
 
 
 Questions diverses :  

 
 Les groupes de travail de la filière : les membres du COPIL souhaiteraient relancer les groupes 

de travail qui se sont arrêtés. Il y a différents groupes qui avaient été mis en place mais ils n’ont pas 
été poursuivis. 

 Exemples : 
* la fiche bleue : quelle continuité donner à la fiche bleue ? Faut-il travailler sur un nouveau format 

comme l’Ardèche qui a choisi un format de type carte mutuelle ?  
Sandra SICOT nous informe qu’il reste environ 50 fiches bleues en stock à la MLA.  

 
* Séance plénière : création d’un groupe de travail pour organiser une séance plénière ? 

 
Les membres du COPIL ont échangé sur l’idée de relancer des groupes de travail ou créer de 

nouveaux groupes de travail sans reprendre les anciens qui se sont arrêtés depuis longtemps.  
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 Présentation des deux services dirigés par Marie-Ange TARDY à l’ADAPEI  : Marie-Ange TARDY 

nous a présenté :  
* le dispositif passerelle : Il s’agit d’un dispositif qui peut accompagner jusqu’à 10 personnes. Ces 

personnes sont des résidents du foyer de vie, ils sont en perte d’autonomie, notamment dû au 
vieillissement. Ce dispositif s’adresse aux personnes de plus de 55 ans jusqu’à 62 ans. Il s’agit 
d’accompagner ces résidents dans leur projet de vie afin d’éviter «une cassure» entre le travail et le 
placement en résidence. Ce projet s’organise en moyenne sur deux ans. Il y a un travail en partenariat 
avec les EHPAD afin de créer du lien, des activités communes. Les professionnels des EHPAD 
rencontrent des résidents de l’ADAPEI lors d’échanges organisés sur des activités communes. Ce 
dispositif permet d’accompagner les familles et les résidents pour trouver un établissement par rapport 
au projet de vie du résident. 

* Le dispositif SAVS : Il s’agit d’un accompagnement de 25 personnes vivant à domicile, qui sont 
travailleurs ou non travailleurs. Il s’agit de les accompagner dans leur projet de vie personnalisé pour 
les préparer au vieillissement.  
 
 
 Le festival des Cannes : les membres du COPIL ont interrogé Philippe VALLET sur l’organisation du 
festival des Cannes qui se tiendra les 2 et 3 mai 2022. Actuellement, 4 tournages sur 10 ont été réalisés. 
Des projections du film sont prévues au cinéma à St Chamond et à la salle Aristide Briand. 
 
 Nouvelle équipe de médecins urgentistes à l’hôpital du Gier : Le Dr MOMPLOT nous a fait part du 
souhait de la nouvelle équipe de médecins urgentistes de se rapprocher des EHPAD de la Vallée du 
Gier pour connaître la présence des infirmières de nuit dans les EHPAD afin de faciliter les retours en 
résidence.  
 

Une IDE d’astreinte sur la Vallée du Gier pourrait favoriser les retours à l’ADAPEI et en EHPAD. 
 
 
 
 
 
 
 

Prochaine réunion :  Mardi 22 mars 2022 à 14h30 

EHPAD L’ACCUEIL, 2 chemin du Maquis, Rive de Gier 


